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關西婦女支持下　
世華日本關西分會成立籌備中
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《台灣新聞》將於２０１７年８月號（２４４期）日文版刊登夏日問候名片廣告（暑中お見舞い名刺広告），
歡迎各僑社、企業團體利用此次機會向讀者打招呼，進而提升各社團和企業形象，增加宣傳效果。

申請２格廣告的單位，請自行提供廣告檔案（如需協助設計廣告稿，須另加設計費1万円）
２格（長７９㎜×寬１１８.２５㎜）３万円（含稅）１格（長７９㎜×寬５８㎜）２万円（含稅）

※固定設計格式 申請截止日期：２０１７年７月１４日（五）

【東京／採訪報導】由在日台灣同

鄉會、日本台灣醫師連合、在日台

灣婦女會、台灣獨立建國聯盟日本

本部等１７個台灣人團體共同組成

的「全日本台灣連合會」（以下簡

稱全台連），於６月４日晚間舉行

成立大會，僑務委員會委員長吳新

興特別抵達東京，駐日代表謝長廷

和前國策顧問金美齡也出席致意。

當日並頒發二等華光專業獎章給林

建良醫師。

　作為強調台灣、去中國及去中華

的在日台灣人聯合團體，全台連的

成立受到台日媒體和在日僑界重

視。全台連首任會長由實業家趙中

正出任，他表示全台連強調並主張

台灣主體性，加強與日本間的交流

關係，同時也不排斥與其他華僑團

體交流合作。儘管接任會長責任重

大，但他會盡力做好。

　僑委會委員長吳新興在致詞時表

示，蔡英文總統很重視「全日本台

灣連合會」的成立，希望在日台灣

鄉親堅定支持台灣，協助代表處提

高台灣日本雙邊關係，吳新興也鼓

勵全台連能跟其他僑團有更多合

作，共同支持台灣。

　駐日代表謝長廷表示，台日雙邊

在文化、經濟和觀光等各方面交流

頻繁，雙方交流窗口已分別改名為

「日本台灣交流協會」和「台灣日

本關係協會」，象徵著交流的新時

代來臨，台連會的成立別具意義。

　擔任全台連常務理事的在日台灣

同鄉會會長王紹英表示，該會成立

不僅是為了要讓台灣國際地位上

升，也希望台灣有自己的憲法，成

為正常的國家，與日本建立正常國

家關係，而理事大山青峰則表示，

為了團結在日僑團，他向趙會長提

議，日後全台連的活動也邀請所有

僑團共同參與，並歡迎其他僑團的

朋友參選理事，透過公開的選舉，

讓全台連成為公開公正的團體。

　當日會中也由僑委會委員長吳新

興頒發二等華光專業獎章，給推動

台灣正名運動的林建良醫師。林建

良於擔任在日台灣同鄉會會長期

間，促使日本在留卡中的國籍欄由

中國改為台灣，並長期以媒體「台

灣之聲」向日本各媒體傳遞台灣人

意識。

　林建良表示，這個獎章是所有在

日奮鬥的台僑和支持台灣的日本友

人共同努力的成果，他會繼續向日

本社會發聲，讓全世界知道台灣跟

中國是不一樣的國家。

傳 統 僑 社 支 持 台 灣 不 分 彼 此   
吳 新 興 ： 所 有 僑 團 一 視 同 仁

【大阪／綜合報導】世界華人工商

婦女企管協會（簡稱世華）日本關

西分會第２次籌備會議於５月２７

日在大阪市中央區召開，５５位有

志之士出席參加。亞洲台灣商會前

總會長謝美香捐贈１百萬日幣表示

支持。召集人俞秀霞希望關西分會

的成立，能為關西地區女性僑胞提

供交流的園地，凝聚眾多關西女性

菁英的力量成為一股柔軟的實力。

　籌備會議上，俞秀霞說明世華關

西分會獲得總會的認可與支持，在

世華副總會長謝美香的指導及各位

前輩的協助下，即將起飛。她提到，

世華以真、善、美為主旨，女性除

了溫柔、美麗、善良，也可以心懷

世界、掌握脈動、發展經貿、再創

生活高峰，希望打造能夠讓大家成

長、增廣見聞、互相扶持、互相關

懷包容的平台，呼籲即將成為一家

人的姊妹們同心協力、集思廣益、

參與分享、心存大愛，讓世華日本

關西分會成為最優秀、亮眼的存在。

　成立大會預定在今年內舉辦，邀

請總會及世界各分會姊妹參加，並

敦請十多位關西地區僑界先進及僑

領擔任顧問。

　世界華人工商婦女企管協會是內

政部唯一由台灣發展至全球的國際

工商婦女社團組織，以凝聚全球華

商婦女菁英為宗旨，現有近６０個

分會遍佈全球各地。日本關西分會

召集人俞秀霞現任日本關西台商協

會會長，為人熱心公益，在僑界頗

負盛名，曾擔任２屆大阪中華總會

婦女會長，任內舉辦電腦教室、健

康操講座等活動，為提升女性生活

品質不遺餘力。

【東京／採訪報導】僑務委員會

委員長吳新興於６月４日前往中

華民國留日東京華僑總會會館，

為留日台灣同鄉會新任會長張春

美及卸任會長尹世玲頒發獎狀。

同時也針對因全日本台灣連合會

成立，近期台日媒體報導引起在

日傳統僑社疑慮一事，親自說明

政府態度。吳新興強調中華民國

就是台灣，僑委會對所有僑團都

是一視同仁。

　會中多位僑領提出意見，日本

中華聯合總會會長毛友次表示，

有中華民國憲法才能誕生中

華民國總統，僑民都是不分

地域支持台灣，僑社跟僑校

都有９０年以上的歷史，不

能忘記傳承中華文化，傳統

僑社的價值不能被忽略。

　僑務諮詢委員黃宗敏用台

語發言，表示愛台灣不是某

些人的特權，不管輪替哪個

政黨，傳統僑社支持台灣的心不

會改變，希望大家整合，台僑社

團的人來參加傳統僑會，也可以

參選會長，團結合作才是最重要

的。

　僑務諮詢委員時鎮棣也說，近

期的新聞看下來，讓大家惶惶不

安，但僑委會新聞稿說明對各僑

團一視同仁，令人安心，大家都

是以台灣利益為優先，台灣的僑

務政策是全世界最好的，僑界都

以此自豪，沒有台灣就沒有中華

民國，與會僑領都說傳統僑社是

不分省籍，希望各僑團能團結，

不因政治理念不同而產生分歧，

也希望委員長能將大家的心聲傳

遞出去。

　日本台灣商會聯合總會總會長

林裕玲（濱田裕子）和前總會長

新垣旬子皆表示，這件事引起日

本媒體關注，甚至引用錯誤的內

容。林裕玲（濱田裕子）則希望

吳委員長能轉達傳統僑會是非常

和平的，希望能跟全台連和平共

處。

　吳新興說，僑委會努力整合所

有鄉親，不分黨派顏色，民主就

是要互相尊重和包容，這次來是

因為難得１７個僑團整合，來為

他們加油打氣，不管名字是中華

民國還是台灣，大家支持的都是

同一個島，儘管看法和立場不同，

但是大家都一樣支持國家、支持

政府，僑委會對所有僑團都是一

視同仁，希望大家信任僑委會。

全 日 本 台 灣 連 合 會 成 立
僑 務 委 員 會 委 員 長 吳 新 興 與 會 致 賀

僑委會委員長吳新興頒發二等華光專業獎章

給林建良醫師 (右 )

僑委會委員長吳新興頒發獎狀給留日台灣同鄉

會新任會長張春美 (右 )

全日本台灣連合會幹部合影

世華日本關西分會召開第２次籌備會

更名公告

本公司 ｢ 有限会社台湾新聞
社 ｣，自２０１７年６月１日起正式
更名為 ｢ 株式会社臺灣新聞
社 ｣。敝公司成立於１９９９年３月
１０日，今年邁入第１９年，感謝
各位讀者長久以來的愛護，您
的支持是我們最大的鼓勵與動
力，今後我們會更努力為大家
服務，持續為台日交流貢獻一
份心力，請大家繼續給予指導
和鼓勵。
敬祝事業興隆、萬事如意！

社主 錢妙玲
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【千葉／採訪報導】日本千葉台灣商會於

６月２４日舉行第３屆會長暨副會長選

舉，由鍾幸昌出任會長，林幸惠和侯麗琴

擔任副會長。鍾幸昌表示，目標將打造千

葉縣成為年輕台商的創業天堂。

　新會長鍾幸昌表示，這兩年積極促進千

葉與台灣地方交流的過程中發現許多商

機，因此他希望打造一個成功的商業模

式，讓台日年輕人可共同合作創業。若這

種模式能成功的話，將可成為其它地區台

商的模範，讓更多年青人創業成功。

　當日出席會議的包含青年部成員和理監

事幹部，駐日代表處秘書文君妃、僑務諮

詢委員黃宗敏、僑務委員黃宗民及留日東

京華僑總會名譽會長陳木川也特別從東京

前來，共３０多人與會。

　前任會長林裕玲（濱田裕子）目前擔任

日本台灣商會聯合總會總會長一職，她表

示儘管已從日本千葉台灣商會畢業，仍會

持續貢獻自己的力量。秘書文君妃也感謝

林裕玲（濱田裕子）對代表處的支持，並

肯定該會在近年培育青商和招募成員的成

果。

　選舉後隨即舉行第３屆第１次理監事

會，討論下半年度各項活動，包含日總的

理監事會議，以及日本千葉台灣商會將參

與７月日本台灣祭和接待南投集集鎮永昌

國小訪日，並預計於８月拜訪千葉縣廳和

千葉縣知事和於９月舉行親睦旅遊。

　鍾幸昌表示，該會女性會員居多，未來

也希望仰賴女性會員的力量，讓會務運

作更加圓滿。同時積極推動千葉與台灣交

流，帶領年輕台商學習，順利交棒給下一

個世代。

【東京／採訪報導】中華民國留日東京華

僑總會第３８屆會長及副會長選舉在６月

１７日舉行，駐日代表處僑務組組長王東

生和秘書文君妃受邀出席。會長候選人林

學明在同額競選的情況下，經政見發表後

順利當選第３８屆會長，副會長則由龔瀛

宇、張君成、錢妙玲和張維正出任，李懋

鑌則擔任常務副會長。

　在莊海樹及馮汝城兩位選舉委員的監交

下，留日東京華僑總會新舊任會長順利

完成交接。新會長林學明表示，在維持僑

界傳統時也需創新，希望將ＳＮＳ引進僑

會，並提攜青年部，培養下一個世代的領

導人。林學明說，在未來兩年任期內，他

希望把留日東京華僑總會營造成為大家的

團隊，不僅是在場會員，也將成為駐日代

表處和僑委會等政府單位的團隊。

　新任副會長則分別說明兩年任期內的目

標，龔瀛宇表示未來將配合會長讓留日東

京華僑總會與世界接軌。張維正認為，現

在雖然有許多新的僑社，但希望大家要團

結並支持台灣。錢妙玲則表示將支持會長

維護傳統的政策，因此希望透過７月７日

至９日舉行的日本台灣祭，將台灣傳統文

化推廣給日本友人。

　前任會長蘇成宗先感謝任內各僑團及理

監事幹部的協助，他相信會務在新會長的

領導下將更上一層樓。僑務組組長王東生

則希望僑界強力支持１０月８日東京中華

學校國慶慶祝活動及雙十節回國訪問，展

現日本華僑的愛國心。

　當日所進行的第３８屆第１次理監事會

議中，由名譽會長李維祥擔任議長，他提

議因為錯過報名時間而無法參選的李懋鑌

擔任常務副會長，獲得大家一致同意。李

懋鑌也針對此次風波向大會致歉，表示會

盡力支持會長推動會務。

　會後移師京橋舉行懇親會，駐日代表處

副代表郭仲熙也特別前來祝賀選舉圓滿成

功，希望大家胸懷百川繼續支持代表處，

共同為日台關係而努力。

【山梨／採訪報導】山梨台灣總會交接典

禮於６月１８日在ＡＰＩＯ甲府舉行，台

北駐日經濟文化代表處代表謝長廷受邀出

席外，眾議員宮川典子和多位山梨當地政

府官員及山梨縣議會議員，以及來自關東

地區多位僑領也到場支持，現場共２百多

位來賓一同見證這場交接典禮。

　從第４任會長余麗玉手中接下會旗和印

信，黃碧霞正式接下山梨台灣總會第５屆

會長職務，她也特別向在場來賓介紹第５

屆副會長黃雅慧、柴鳳英、黃姿嬑和孫亞

彤。

　第４屆會長余麗玉致詞時則表示，山梨

台灣總會以促進台日文化交流為目標，推

廣各項活動。從她２０１３年擔任會長以

來，４年來承蒙各方協助，她也藉此表達

感謝之意。

　駐日代表謝長廷致詞則提到，近年來

台日各方面交流頻繁，去年台日往來旅客

６２０萬人次，高中生修學旅行也很頻繁。

他對在場來賓的協助發展台日之間友好關

係，表達感謝。

　新任會長黃碧霞表示，希望在未來任內，

可以在山梨舉辦台灣祭，讓山梨更認識台

灣、多了解台灣文化。另外也希望在國際

交流方面更努力，如可藉由推廣端午包粽

子等台灣料理，和當地社會的互動更密切

　主辦單位也準備各式節目，炒熱在場氣

氛。寶島歌王文夏和妻子文香意外現身交

接典禮宴上，引起不少驚喜。為了祝賀交

接典禮，文夏夫婦也邀請駐日代表謝長廷

共同上台清唱《媽媽請你也保重》，全場

也一起合唱同樂。

【橫濱／採訪報導】橫濱華僑總會於６

月１４日舉行第３５屆會員代表大會，

並進行第３６屆會長、副會長和理監事

選舉，駐橫濱辦事處處長陳桎宏受邀出

席。會中經３輪投票後，由洪益芬當選

新任會長。

　第３５屆會長羅鴻健致詞時表示，橫

濱華僑總會需藉由日本的力量協助政府

參與更多國際會議。同時為了讓更多年

輕人加入，橫濱華僑總會成立了青年部，

未來也期望持續下去。

　首次參加橫濱華僑總會會員大會及選

舉的處長陳桎宏在致詞時提到，近來世

界局勢多變，會議當日早上巴拿馬與台

灣斷交，他希望橫濱華僑總會成員團結

一致、支持政府。

　會員大會後，隨即舉行第３６屆會長

及副會長選舉，由到場的３０位理事進

行投票。會長選舉時，由於羅鴻健和洪

益芬在首輪投票後獲得相同票數，因此

請兩人各自發表政見，再進行第２輪投

票，但仍獲得相同票數。後經選舉委員

會討論後，再舉行第３次投票，由洪益

芬當選會長。

　副會長則選出張儀、莫佐強、許耀庚、

何道台、雷承福及李明杰。監事長則由

４位監事互相推舉，由田慧敏出任。

　新出爐的第３６屆會長洪益芬表示，

自己於２５年前來到日本、６年前加入

橫濱華僑總會，在橫濱華僑中屬於新的

一派，因此希望讓大家有新的感覺，使

會內更有朝氣，讓橫濱的華僑子弟能把

這裡當成一個家，她也希望，橫濱中華

學院建設案盡快達成，讓學生有安心讀

書的地方。

　目前也擔任橫濱台灣商會會長的洪益

芬表示，兩會性質不同，但可互相交流，

讓更多人知道橫濱。她很感謝這次擔任

會長的機會，任內會努力的表現。

【東京／採訪報導】國建會日本聯誼會於

６月４日在池袋舉行２０１７年夏季演講

會和會員大會，邀請台北駐日經濟文化代

表處代表謝長廷到場演講，並在理事會中

選出新任會長丁鴻田（德山喜政）和副會

長詹秀娟，共有４０多位會員和來賓出席

演講和懇親交流會。

　駐日代表謝長廷以「台灣跟日本關係的

現狀和未來的展望」為主題發表演講，他

提到台日雙方交流密切，去年雙方旅客來

往為６２０萬人次，而６月初舉行的台

日觀光高峰論壇中則設定目標，希望到

２０２０年可成長至７百萬人次。

　謝長廷說，為確保台日雙方友誼持續發

展，目前設定兩項目標，一為推動城市和

城市間的友好關係，二為增加台日雙方青

年雙方交流，希望台灣年輕人更了解日本

文化價值。他也提到，今年台日雙方交流

窗口機關更名，代表新時代的來臨。未來

希望台日雙方成為命運共同體，培養年輕

人並繼續合作，期望台日關係有所突破。

　成立於１９７０年代的國建會，全名為

國家建設研究會，因應當時政治局勢和經

濟發展，邀請海外學者回台舉辦研討會，

向政府提供建言，至１９９５年停辦。

日本國建會也在之後轉型為「國建會日本

聯誼會」，除歷年回台參加研討會的成員

外，也持續邀集在日台灣學者專家加入，

目前有７０多位會員。

　當日並舉行理監事會議，經會員投票選

出新任會長丁鴻田（德山喜政）、副會長

詹秀娟、以及３位理事張明輝、林國安、

蔡柱國和２位監事周子秋和劉得寬。

　 新 任 會 長 丁 鴻 田（ 德 山 喜 政 ） 曾 於

１９８９年回台參與國建會研討會，為當

時最年輕的成員。他表示國建會是海外學

人的最高團體，未來擔任會長期間，希望

繼續挖掘在日本的傑出台灣學人，招收新

會員。同時持續整理報告送至代表處，為

國家提供建言。

　前任會長林敬三則表示，國建會過去對

政府提出很多建言，若能結合在日學者專

家對日本社會的了解和人脈，對於串連台

日文化和提出建言，應能有更積極的貢

獻。同時國建會也需要新的力量，希望新

的一屆從僑學界裡發掘新生代的學者專家

參與國建會，扮演更積極的角色。

山梨台灣總會會長交接　黃碧霞出任第５屆會長

橫濱華僑總會　洪益芬當選第３６屆會長

國建會夏季大會　新任正副會長暨理監事出爐

留日東京華僑總會新舊任會長交接 ( 左起第 37 屆

會長蘇成宗、選舉委員馮汝城和莊海樹、

第 38 屆會長林學明 )

新任會長黃碧霞（左１）、前任會長余麗玉（左２）

和駐日代表謝長廷（左３）及寶島歌王文夏、文香

夫婦（左４、５）共同合唱《媽媽請你也保重》

日本千葉台灣商會舉行第 3 屆會長暨副會長選舉

國建會新任幹部（左４會長丁鴻田（德山喜政）、

左３副會長詹秀娟）

橫濱華僑總會新任幹部與駐橫濱辦事處處長陳桎宏

（前排左 4）合照

留日東京華僑總會選舉　林學明出任第３８屆會長

鍾 幸 昌 接 任 日 本 千 葉 台 灣 商 會 會 長

主要業務
存款業務 普通存款、定期存款‧放款業務 住宅貸款、不動產投資貸款、短期運轉資金
匯兌業務 國外匯出、匯入‧外匯交易 美金買賣(無美金現金交易)‧外匯業務 進出口貿易
徵求菁英
工作内容 一般銀行業務
招募條件 1.大學商学科系畢業(懂中、日文,基本的ＰＣ操作)2.日本國籍者、或擁有居留權/永住者
應徵方法 請郵寄附有照片之履歷表至本行。
連絡方式 TEL:03-3279-0888　FAX:03-3279-0887　E-mail:i951a@firstbank.com.tw
連絡人 高木課長(分機111)
地址 〒100-0004東京都千代田区大手町2-1-1　大手町野村ビル23階
交通 JR線 ---東京駅丸の内北口より徒歩5分
　　 地下鉄---千代田線、半蔵門線、東西線、丸の内線、三田線の大手町駅A5或いはB2a出口
　　　　　　　より徒歩約1分

東京分行

盼 發 掘 人 才 提 供 建 言
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大阪中華總會第 4 0 屆理監事會啟動 推 廣 台 灣
台灣ＦＡＩＲ大宮丸井登場

【大阪／採訪報導】大阪中華總

會６月８日召開第４０屆第一次

理監事會議，駐大阪辦事處僑務

組組長黃水益列席參加。會長洪

勝信獲全體認同續任會長一職，

發表新理事名單及今後活動預定。

　洪勝信表示１２年前以維護僑界

和諧、增進僑民福祉為初衷接任會

長一職，心意至今不變，大阪中華

學校正面臨是否順利遷徙的重要階

段，每年回國參加僑務會議，感受

到政府對僑教的

重視。目前日本各

地中華總會努力

招攬華僑子弟參

加 青 年 部， 培 育

僑社的新力軍，盼

各界繼續給予支

持、齊心維護僑界

和諧、傳承僑教、

壯大僑團青年部

為目標繼續前進。

事務局長林學謙說明本年度雙十國

慶祝賀會訂於１０月３日在瑞士大

飯店舉辦，並將組歸國訪問團回國

參訪，邀請大家踴躍參加。

　當晚舉辦親睦餐會，駐大阪辦

事處處長陳訓養偕同仁出席、神戶

華僑總會會長陸超、京都華僑總會

會長魏禧之、台灣觀光協會大阪事

務所所長王紹旬、台灣貿易中心大

阪事務所所長林志鴻等應邀到場祝

賀。陳訓養讚揚大阪中華總會長年

來在洪勝信會長帶領下支持政府、

聯繫僑心，對僑社發展貢獻良多，

並代表政府對洪勝信會長及蔡伸雄

副會長在５月參加全球僑務會議

時，捐贈僑生獎助學金台幣一百萬

元表達敬意與謝意。

　三位新任理事徐年德、卜永中、

李宜仁分別上台自我介紹。現任

關西崇正會副會長的徐年德表示，

很榮幸成為大阪中華總會的一員，

希望多做多學習，吸取經驗，以

發展客屬關西崇正會會務。目前

從事不動產及貿易工作的卜永中

及前理事李聰騏之子李宜仁表示

希望能盡棉薄之力。

　第４屆理監事會在洪勝信率領

下已開始各項活動。為提供僑民交

流場所，會館正籌備設置多功能教

室及圖書室，婦女會舉辦花藝教室

外，青年部定於７月８日舉辦京阪

神ＢＢＱ交流會，歡迎僑胞和留學

生報名參加。

駐大阪辦事處處長陳訓養 ( 中 )、大阪中華總會會長洪勝信

(右 2) 與三位新理事 (左起徐年德、卜永中、李宜仁 )

【埼玉／採訪報導】由埼玉台灣總

會首度舉辦的台灣ＦＡＩＲ於６月

５日至６月１８日在埼玉縣大宮丸

井百貨登場。來自台灣的飲料點

心、醬料泡麵、大同電鍋等各式台

灣特色物產以及台灣觀光資訊，都

可以在這裡找得到。

　為了在埼玉推廣台灣名號，讓更

多人了解「台灣」，此次台灣ＦＡ

ＩＲ展示各式商品。在日本受到歡

迎的鳳梨酥、牛肉麵或米粉，以及

具台灣的風味的醬瓜和醬油膏等醬

料擺滿架上。埼玉台灣總會也選定

了具有台灣特色的商品，如

每個台灣家庭不可或缺的大

同電鍋，或是勾起懷舊回憶

復古市場袋，希望介紹給當

地日本民眾。

　曾在日本就讀室內設計的

台灣年輕設計師Ｓｈｅｉｌ

ａ　Ｃｈｅｎｇ，結合台南

老家原有的紡織技術，以防

潑水的沙發布設計出各式包包，這

次也受邀在台灣ＦＡＩＲ中一同展

出。

　埼玉台灣總會會長紀秋美表示，

這次台灣ＦＡＩＲ受到埼玉當地熱

烈的回響，反應超乎預期。展出期

間很多住在埼玉的台灣人，以及到

過台灣或是對台灣有興趣的日本民

眾，也都到場參觀，宣傳效果很好。

　紀秋美也說，這次活動很高興看

到活動期間理事們團結一心，共同

推廣台灣。丸井百貨方面也希望再

度合作，目前雙方仍在討論中。

埼玉台灣總會會長紀秋美 (左 1) 和理事

台 日 民 間 交 流 親 睦 會
奈 良 黒 滝 村 登 場

【大阪／綜合報導】為促進台日國民外

交、凝聚關西地區僑團向心力，駐大阪辦

事處與大阪市浪速區役所合作，邀請大

阪台灣同鄉會成員於６月２４和２５日

前往奈良縣黒滝村進行台日民間交流親睦

活動，駐大阪辦事處處長陳訓養和大阪市

浪速區前區長玉置賢司也共襄盛舉，共約

４０人參與。兩天一夜的活動中，成員透

過運動會、ＢＢＱ晚餐和自製日式烤熱狗

麵包等活動，了解黒滝村之美。

　黒滝村村長辻村源四郎表示，位於奈良

縣中央的黑滝村有９７％為山林

覆蓋，盛產杉木、檜木等優質木

材，希望透過口耳相傳，讓更多

的台灣觀光客認識當地的大自然

風光。

　駐大阪辦事處處長陳訓養則期

待黒滝村能進一步提供更多正體

中文的旅遊資訊，讓台灣遊客也

能在山林的芬多精中陶冶身心。

他也請黒滝村村長帶領村民訪

台，品嘗美食、欣賞風景，促進國民外交。

　大阪市浪速區前區長玉置賢司則提到，

該區一向和台灣保持友好聯繫，曾於

２０１５年和台北市士林區締結友好交流

合作備忘錄，未來希望能在此基礎上，持

續為台日交流搭橋。

　對於此次活動順利舉行，大阪台灣同鄉

會名譽會長謝美香表示，感謝駐大阪辦事

處對台日民間交流的支持，大阪台灣同鄉

會未來也會繼續促進台日民間交流，並讓

更多日本人打從心底認同台灣。

大阪台灣同鄉會成員參與由駐大阪辦事處與大阪市浪速區

役所舉辦的台日民間交流親睦會

日本橫濱台灣商會理監事會
盼 培 育 人 才 與 姐 妹 會 交 流
【橫濱／採訪報導】日本橫濱台灣

商會於６月１０日召開第３屆第１

次理監事會議， ５月到任的駐橫濱

辦事處處長陳桎宏伉儷親自出席。

會中理監事針對日本台灣商會聯合

總會（日總）和日本橫濱台灣商會

會內各項議題進行討論並作成決

議，會後並舉辦烤肉會，邀請各僑

團成員參與。

　處長陳桎宏在致詞時表示，目前

台灣跟日本的經貿關係非常密切，

日本企業在台灣投資可說是世界第

一位，所投資的金額相當高。他希

望台日經貿之間的聯繫能夠擴大，

並祝福日本橫濱台灣商會未來持續

發展。

　秘書長何道台報告今年度各項預

定活動，包含參加亞洲台灣商會聯

合總會（亞總）和日總理監事會議、

參與上野公園台灣祭、日本榮光會

聯誼會活動和橫濱華總會雙

十國慶遊行等活動。

　對於日總議案，理監事討

論並經表決同意日總會長及

監事長由選舉產生，以及日

總總會長任期維持一年，這

兩項決議也將於８月召開的

理監事會時提出。此外，理監事也

針對會內多項議題討論，包含正副

會長會費修訂、培養未來事務局人

才以期未來進入日總服務，當天也

預定將於１１月１１日和姊妹會共

同舉辦旅遊活動，藉以交流感情。

　當天會後並舉行首次烤肉大會，

地點就選在東永物流中心河畔。駐

橫濱辦事處處長陳桎宏伉儷、僑務

委員鄭尊仁及何道台、僑務諮詢委

員李維祥，以及多位東京和橫濱僑

團會長皆出席同樂，６０多位僑團

成員在夏季午後，一邊享用烤肉和

台式料理，一邊演唱卡拉 OK，互

相聯絡感情。

　日本橫濱台灣商會會長洪益芬表

示，該會首次舉辦烤肉大會，希望

藉由這個活動，讓橫濱的各個僑團

互相交流，在日本的台灣人能夠團

結並互相照顧，也很高興看到多位

東京的僑會會長到橫濱共襄盛舉。

　當問到對台商會未來的期許時，會

長洪益芬則表示，目前第５屆的日總

團隊已建立良好模式，因此希望接棒

的下一屆也能是堅強的團隊，才能將

目前的模式繼續維持並流傳下去。

日本橫濱台灣商會第３屆第１次理監事會（左起駐橫

濱辦事處處長陳桎宏、會長洪益芬和秘書長何道台）

關東籌組僑界關懷協會
提供海外急難救助

【東京／採訪報導】為

結合海外僑胞的力量，

提供僑胞、旅外國人、

度假打工青年和留學生

緊急救難協助，僑務委

員會委員長吳新興在上

任後提出在海外成立關

懷救助協會。台北駐日

經濟文化代表處於６月２日邀

請關東地區僑務榮譽職和僑領，

在東京都內舉行「日本關東地

區僑界關懷協會」第一次籌備

會，由僑務組組長王東生和秘

書文君妃向僑領說明關懷救助

協會籌組相關事項。

　秘書文君妃表示，目前各地僑

團雖已提供急難救助服務，但

希望透過關懷救助協會的成立，

集合更多力量，並配合代表處運

作。會所方面，建議協會成立初

期以代表處僑務組作為聯絡處，

之後再移到僑團。除關東地區

外，未來也預計在關西和其他地

方陸續成立關懷救助協會。

　會議中在場僑領鼓掌表示同

意成立組織，當日由僑務組提供

會議章程給與會僑領，並將在下

次會議中推選會長和副會長。

　文君妃表示，關懷救助協會成

立後，代表處將可協助急難救助

志工安排或相關培訓課程。

日本關東地區僑界關懷協會第一次籌備會

【大阪／採訪報導】日本關西台商會今年度的

台商盃高爾夫賽和第一屆台商盃保齡球大賽於

６月１日正式開跑。當晚懇親會中，也邀請京

都華僑總會會長暨關西台商會副會長魏禧之發

表演講，與大家分享「料理鐵人甘苦談」。

　擁有「亞洲中菜十大名廚」、「台灣美食親

善大使」和「台北市牛肉麵海外推廣大使」等

頭銜的魏禧之，從出生成長的橫濱中華街談起

自己的經歷。他在打架度日的青春年少時，被

父親一句：「有本事就混到角頭老大再回來」

所驚醒，發憤在料理界闖出屬於自己的一片天，

前往沖繩後再轉到京都發展，儘管過程中經歷

不少大起大落，但都成為他的珍貴資產。

　魏禧之說，為了得到顧客認同，對於料理他

要求絕對完美。他認為經營事業辛苦是必然的，

堅信付出一定會有回報。他時時提醒自己勿忘

初衷，只要用心經營、樂於分享，金錢名聲自

然尾隨而來。魏禧之計畫於明年在紐約和法國

開店，並希望自己能以料理人的身分名垂青史。

　懇親會中，駐大阪辦事處僑務組組長黃水益、

橫濱台灣商會理事張本立、大阪中華總會會長

洪勝信、大阪中華學校理事長連茂雄、校長陳

雪霞等來賓應邀到場，與７０位會員共襄盛舉。

　會長俞秀霞報告上任半年以來，增加十多位

新會員，創立２０週年紀念特刊也順利完成，

感謝全體團隊和各界的協助。席間頒發白天兩

項球敘的各項獎項，關西台商會創會２０年以

來，年年舉辦高爾夫球賽，今年首度舉辦保齡

球賽，讓不打高球的會員也能活動身心。秘書

長盧坤騰說，保齡球因為第一次舉辦所以報名

人數較少，希望每年都有兩種項目可以參加。

關西台商會熱絡交流後開心合影留念

關西台商夏季懇親會
魏禧之演講人生甘苦談
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【大阪／綜合報導】由交通部觀光局

和日本山陽電氣鐵道株式會社合作的

首輛列車「Ｍｅｅｔ　Ｃｏｌｏｒｓ !

台灣號」，於６月５日起正式上路，

未來一年間將行駛於大阪和姬路之間，

向乘客宣傳台灣旅遊魅力。

　「Ｍｅｅｔ　Ｃｏｌｏｒｓ ! 台灣

號」於６月５日在日本三大名城之一姬

路城外的山陽電鐵姬路車站舉辦首航

儀式，在駐大阪辦事處處長陳訓養見證

下，由交通部觀光局局長周永暉和山陽

電鐵社長上門一裕共同主持

啟動首航。台灣喔熊也在車

站向搭乘Ｍｅｅｔ　Ｃｏｌ

ｏｒｓ ! 台灣號的旅客，分

送糖果和臺灣觀光小手冊。

　交通部觀光局在今年以

「發現繽紛臺灣」為概念，

推動「Ｍｅｅｔ　Ｃｏｌｏ

ｒｓ ! 台灣」宣傳計畫，此

次和山陽電鐵合作，將台灣

的美食、購物、樂活等旅遊風貌，彩繪

於列車外觀和車廂內門板，希望讓乘客

一上車就能彷彿置身台灣。

　Ｍｅｅｔ　Ｃｏｌｏｒｓ ! 台灣號每

日往返５次、共計１０個班次，從山

陽電鐵姬路車站出發，途中行經神戶、

三宮、甲子園至阪神梅田站等大站，預

計可吸引約８０萬人次看到彩繪列車。

山陽電車沿線４９個車站看板，在６月

５日起一年間播出台灣觀光宣傳影片。

【東京／綜合報導】由國立台灣文學館和台灣文

化中心共同舉辦的「南島風情 --- 台日藏書票特

展」於６月１０日開展，於，在東京虎之門台灣

文化中心展出４３件日治時期的老藏書票和台灣

當代藏書票藝術家作品，其中也包含日本文學家

西川滿所珍藏的老藏書票。主辦單位希望透過藏

書票展行銷台灣，達到台日交流目的。

　開展當天於台灣文化中心舉行開幕茶會，台北

駐日經濟文化代表處副代表郭仲熙、國立台灣文

學館館長廖振富、台灣藏書票協會會長潘元石、

日本國立歴史民俗博物館館長久留島浩、府中市

美術館館長藪野健、福島縣立博物館館長

赤坂憲雄和日本書票協會會長內田市五郎

等６０位來賓參加。

　副代表郭仲熙致詞時表示，藏書票結合文

學與藝術，並展現台灣和日本的社會樣態，

透過藝術橋樑讓台日之間的友情更加珍貴，

並創造更密切的關係。

　台灣文學館館長廖振富表示，此次所展出

的４３件作品中，有６件是１９３０年代西

川滿的藏書票。西川滿是日治時期台灣藏書

票的重要推手，因為他的推廣，而開啟藏書

票在台灣的風氣。他在台灣度過３０多年

中，曾擔任《台灣日日新報》編輯，創辦雜誌《華

麗島》和《文藝台灣》並曾出版詩集《媽祖祭》。

   「南島風情 --- 台日藏書票特展」所展出的作品描

繪了台灣的生

活、自然風景

和 原 住 民 風

光， 將 持 續

展 出 至 ９ 月

４日。

【 埼 玉 ／

採訪報導】

１ ０ 年 前

成 立 的 埼

玉 市 民 網

絡（さいた

ま 市 民 ネ

ッ ト ワ ッ

ク）集結了

當 地 的 有

志之士，希望盡自己的力量和知識，協助埼玉市

成為更適合居住的地方。兩年前台灣文化中心開

幕時，埼玉市民網絡也開始參與台灣文化中心的

各項活動，不少會員也曾到台灣旅行，或參與在

日本舉行的台灣活動，對台灣留下很好的印象。

６月２０日該會舉行年度會議，並邀請台灣文化

中心主任朱文清到場參與懇親會，與會員互相交

流。

　朱文清表示，自己是第２次受到埼玉市民網絡

的邀請參加活動。他特別提到目前台日觀光熱

絡，台日往來旅客全年共約６２０萬人次，其中

台灣來日旅客約佔４２０萬，日本到台灣旅客則

為約１９０多萬人次。若以台灣２３５０萬人口

來計算，約６人中就有１人到日本旅行。

　朱文清提到，今年６月初於四國舉行的台日觀

光高峰論壇中也定下新目標並希望在２０２０年

之前達成，他特別希望埼玉市民網絡的會員協助

推廣台灣觀光，邀請更多人到台灣旅遊。

　事務局長水野臣次表示，該會平日積極參與各項

台灣活動，如去年代代木舉行的台灣Ｆｅｓｔａ，

２０１６年台南地震時也慷慨解囊，捐款協助

災後復原。水野臣次也希望推廣台灣正名，在

２０２０年東京奧運時能以台灣的名義參加，而

非中華台北。

　當被問到預計舉行的台日交流活動時，水野臣

次則表示希望繼續推廣台灣文化中心，讓更多日

本民眾知道有這樣的單位。同時每年藉由參與埼

玉市文化祭的機會，在活動中設置台灣攤位，希

望讓更多人認識並關心台灣。

　當日懇親會約有３０多人共襄盛舉。平日致力

於推廣健康養生觀念的在日台灣醫師周東寬，也

特別於工作結束後趕到現場和埼玉市民網絡會員

交流。

「南島風情---台日藏書票特展」開幕典禮與會來賓合照

此次共展出４３件日治時期的老藏書票和台

灣當代藏書票藝術家作品

Meet Colors! 台灣號於6月 5日起每日10個班次往來姬路和大

阪(照片提供：交通部觀光局)

台灣文化中心主任朱文清希望埼玉市民網絡會

員能協助推廣台灣觀光

埼玉市民網絡會員合照

宣傳台灣觀光
Meet Colors! 台灣號上路

【神戶／採訪報導】阪神甲子園球

場於６月１４日、１５日阪神虎隊

與西武獅隊的兩場比賽中，與台灣

虎航及台灣觀光協會大阪事務所共

同舉辦「台灣日」，首日特別邀請

棒球名將郭李建夫開球。活動期間

到場球迷有機會抽中虎航所

提供的１百張機票，場內也

販賣「台灣拌麵」、「珍珠

奶茶刨冰」和「台灣芒果雪

花冰」等台灣美食，讓球迷

邊看球賽邊感受台灣。活動

首日，駐大阪辦事處處長陳

訓養偕秘書黃美燕，在台灣

觀光協會大阪事務所所長王

紹旬陪同下到場視察。

　球賽開打前，曾在１９９３年到

１９９８年於阪神虎擔任投手的郭

李建夫，特地在廣場露面，問候久

違的阪神虎迷和專程前來的台灣球

迷。郭李建夫表示，可以再度回到

甲子園非常光榮。他告訴日本民

眾，台灣最大的特色是美食，歡迎

大家到台灣旅遊。被問及對目前阪

神虎的印象時，他說「投手陣容堅

強，拿下優勝沒有問題」，讓台下

的虎迷開心地拍手叫好。

　台灣觀光協會與虎航在阪神甲子

園球場ＭＩＺＵＮＯ廣場設置攤位

贈送紀念品，吸引許多喜愛台灣的

日本民眾及台灣球迷到來。民眾爭

相與台灣觀光協會吉祥物「台灣喔

熊」及現場擺設的巨大芒果冰、小

籠包拍照留念。

　阪神甲子園球場長代理向井格郎

表示，去年首度舉辦台灣日活動，

不論台灣國內或是在日本的台灣人

圈都贏得熱烈反映，電影《ＫＡＮ

Ｏ》上映後，甲子園歷史館的觀光

客突破１萬５千人，去年、前年約

有１萬７千多人前來，甲子園也在

球季開幕同時準備了５千件阪神虎

隊原創運動衫，贈送給購買虎隊觀

戰票加甲子園歷史館門票的遊客，

誠摯歡迎台灣的遊客到來。

　虎航董事長張鴻鐘表示，前兩年

與阪神虎合作都得到巨大回響，今

年是第三次，也希望能持續下去。

也是棒球迷的張鴻鐘說，其實他有

個很大的夢想，希望台日職棒能夠

合作，組成日台職棒聯盟，如此一

來雙方球隊與球員可以互相往來，

帶動體育交流、觀光互訪，增進兩

國人民對棒球的熱愛。

　虎航目前每週從關西空港有１４

個航班飛往台北、３個航班飛往高

雄，日本地區營業負責人松本知彥

透露，提早訂位票價優惠較多，歡

迎搭乘虎航。

郭李建夫回到久違的甲子園球場開球

(照片提供：阪神甲子園球場 )

虎航董事長張鴻鐘 ( 中 ) 希望台灣日活動

能夠繼續舉辦下去

【南投／採訪報導】為了促進台日交

流，了解南投當地特色和產業，日本

台灣商會聯合總會南投縣參訪團一行

３０人於６月５日到７日參觀南投各

地，並前往拜會南投縣政府縣長林明

溱和集集鎮長陳紀衡。

　南投是台灣唯一的內陸縣，觀光資

源豐富，美食跟名產多，但除了台灣

遊客外，海外觀光客大都是走馬看花

的團體旅遊方式，難以對南投有深入

了解，南投縣長林明溱對日總一行表

示，希望藉由這次參訪，讓在日台商

更了解南投，將南投宣傳行銷到日

本。林明溱野說，希望未來透過日總

的平台，加強南投和日本的互動交

流，宣傳南投觀光和農產品。

　日總總會長林裕玲（濱田裕子）

回應，南投應該發展深度旅遊，吸引

日本觀光客增加停留天數。同樣來自

南投的僑務諮詢委員黃宗敏則表示，

南投的特產茶葉相當受到日

本人歡迎，建議透過台商向日

本行銷。

　日總參訪團此行也拜訪集

集鎮，討論千葉縣夷隅郡大

多喜町與集集將於７月舉行

的小學生交流。集集鎮長陳紀

衡為了和日本交流，主動加強

日語，目前已能直接與日方溝

通，參訪團員們都十分感動陳鎮長的

用心。

　日總總會長林裕玲（濱田裕子）

說，南投於今年開始與千葉縣開始互

動，從農產和觀光交流出發，將南投

的好讓全日本知道，日本台商會盡全

力推銷南投。參訪團成員也建議縣府

可透過中央各部會到日本行銷，相信

透過官方和民間的合作，提高南投知

名度。

　僑務諮詢委員黃宗敏認為，除了南

投之外，台灣還有很多縣市的觀光和

農產應該行銷到日本，明年希望組織

一個更大的參訪活動，讓僑商了解台

灣，進而幫助行銷台灣。

　黃宗敏說，不只日本的僑團，相信

全球各地的僑胞都很願意盡自己一份

力量來協助政府推廣台灣農業、經貿

和觀光等。透過僑界力量，讓世界各

國從民間開始交流互動。

日總南投縣參訪團　推廣南投之美

參訪團參觀南投景點

阪神甲子園球場台灣日 台灣觀光協會聯合虎航行銷台灣

埼玉市民網絡　推動地方台日交流

南 島 風 情 -台 日 藏 書 票 特 展

再 現 台 灣 生 活 文 化



2017年 7月 3日發行（毎月第1月曜日發行No:243) 5 台日交流

從測量・登記到税務從測量・登記到税務
服 務 一 步 到 位  讓 您 一 勞 永 逸服 務 一 步 到 位  讓 您 一 勞 永 逸

登記登記

成年後見成年後見 稅務稅務

測量測量訟務訟務 黒  澤
合 同 事 務 所
グ ル ー プ

黒  澤
合 同 事 務 所
グ ル ー プ

会長　黒澤会長　黒澤 記記

〒164-0001
東京都中野区中野4丁目4番11号
中文服務專線︰03-3388-2520
‧080-5437-0132（ 李、高山 ）
http︰//www.kurosawa.gr. jp
Mail︰kurosawa@kurosawa.gr. jp

〒164-0001
東京都中野区中野4丁目4番11号
中文服務專線︰03-3388-2520
‧080-5437-0132（ 李、高山 ）
http︰//www.kurosawa.gr. jp
Mail︰kurosawa@kurosawa.gr. jp

《測量士》

·境界確定
·測量業務etc.

《司法書士》

·不動產登記
·商業登記etc.

《税理士》

·相続対策
·稅務etc.

《土地家屋調査士》

·建物新築登記　·土地分筆登記etc.

《公認会計士》

·M&A
·株式讓渡etc.

【東京／採訪報導】２０１７年東京國際

家居生活設計展於６月１４日至１６在東

京Ｂｉｇ　Ｓｉｇｈｔ舉行，國立台灣工

藝研究發展中心過去連續８年參展，今年

則以「Ｉｎ　Ｔａｉｗａｎ　Ｉｎ　Ｄｅ

ｓｉｇｎ」為題，率領１０家台灣廠商組

成台灣館，駐日代表謝長廷也在首日上午

前往參觀，鼓勵參展廠商。

　今年東京國際家居生活設計展共有來自

２２個國家、７８８家廠商參展。除了和

台灣工藝研究發展中心共同參展的１０家

廠商之外，另有４家台灣廠商獨立參展。

　駐日代表謝長廷於開展當天上午前往參

觀，一家家聽取各家廠商和設計師的介紹，

並親切的和台灣廠商合照。

　謝長廷表示，許多參展廠商很年輕，他

們的作品包含台灣的特殊性，加上自己的

創意，不流於傳統，但卻保持傳統感覺。

謝長廷對於台灣年輕設計師的熱情相當感

動，並鼓勵他們吸取別人的經驗，持續往

前走。

　此次隨台灣工藝研究發展中心參展的

１０家廠商，是經由評選之後而獲得參展

機會。展出的作品融合生活美學和台灣文

化特色，包含藍染、陶瓷、金屬等材質，

其中也有不少廠商以竹子作為創作素材。

　來自南投草屯的「保青竹博士」，為了

此次到日本參展，特別以菊花的形象創作

出果盤。「保青

竹博士」林群涵

表示，日本的竹

子製品多以竹編

為主，竹工藝品

較少，儘管在設

計和生產會比較

費工，但是他們

特別在作品中保留竹節和竹皮原色。

　首次參與東京國際家居生活設計展的「格

子設計」林靖格表示，竹子是台灣原有的

材料，再加上台灣的竹子比較有韌性和彈

性，適合創作。他以竹子的特性創作，維

持竹管空心部分，外層以竹編呈現。林靖

格也說，首次參展希望先試試市場反應，

後續可再調整商品顏色風格。

　台灣工藝研究發展中心潘玉潔說，以過去

幾年參與東京國際家居生活展來看，會馬上

下單的日本廠商不多，但是參展廠商除了可

接觸日本市場之外，也有機會吸引歐美買家

的注意。

　擔任此次台灣工藝研究發展中心參展廠

商評選的工業設計協會理事長林磐聳，自

行來日看展，希望了解台灣和其他的展場

有什麼差異。他表示，東京國際家居生活

設計展是商展性質，重要的是工藝品要能

獲得買家青睞。他也提到日本的設計非常

精巧，又讓人驚艷，台灣可以學習日本發

展軟實力，並創作出與日本不同的設計。

【神戶／採訪報導】２００９年以《好去

好來歌》獲得昂文學獎佳作，２０１５年

以《我住在日語》獲得日本隨筆作家俱樂

部獎的旅日作家溫又柔，６月４日應邀到

中華民國留日神戶華僑總會會館，以「生

於台灣長於日語」為題演講，吸引５０多

位僑胞、留學生和日本民眾到場。

　溫又柔先以堅定、清朗的音調朗讀《我

的特權》一文，說明自己出生台灣、在日

本成長，在兩個國家、國籍、日中台三種

語言之間來去、苦惱、疑惑、猶豫和困擾，

決心書寫屬於自己的日本、屬於自己的台

灣，不為日本人也不為台灣人、更不是為

了什麼促進台日友好文化親善交流。

　一個多小時的演講中，溫又柔談自己的成

長環境因３歲隨父母來日而有了「切斷」，

也提到大學時代與日本同學一同前往上海留

學，在西安拿出中華民國護照時，被擔任翻

譯的女性一句話「沒有這樣的國家」而感到

被排除的孤獨、受傷，也大概是在這個時

期，興起想寫屬於自己的小說的念頭。

　持有中華民國護照的她，中文卻無法說

得像普通台灣人一樣，被人認為「你完全

不了解真的台灣」；在日本成長、受教育，

卻以外國人被看待，她認為唯獨日語在回

到日本時等待著她，也包容了她。日語中

有中國語和台語的狀況對她而言才是母語，

她將這樣的心情寫成小說。

　她認為對一個創作者而言，因成長環境所帶

來的差異，是得天獨厚的特權，她能夠藉由書

寫，將自己所看到的景色傳達給看不到的人，

讀者因為她的文字而看到以前沒有看到、但確

實存在的事物，因此而感到豐饒的話，她認為

身為小說家非常幸福。

　最後她告訴聽眾，為了讓下一代也能堂堂

說出自己的語言，以一個作家將繼續表達言

論的自由，非關政治性的主張，而是訴求一

個人能堂堂地活著的最低限度。她希望成長

背景中擁有各種語言的孩子，能像她一樣，

了解用自己的語言說自己的話是件很棒的事。

　策畫此次演講的葉翔太表示，第一次讀

溫又柔的著作時，震驚於和自己的感受完

全一樣，在日本台灣人的成長過程中，一

直因為有無邦交以及日本的外交方針，台

灣人很難在日本表達自己的意見。可是溫

又柔的著作中即使提及這些部分，描述卻

是非常溫柔，希望藉由她的演講，可以讓

會員從同樣的尷尬際遇中得到慰藉。

　特地從名古屋來的日台若手交流會代表

加藤秀彥表示，很難得能聽到住在日本的

台灣人的想法，透過語言如何與人相處等

等，初次耳聞的內容很多，獲益良多。

東 京 國 際 家 居 生 活 設 計 展
台 灣 創 意 前 進 日 本

生 於 台 灣 長 於 日 語
旅日作家溫又柔談夾縫間的創作

駐日代表謝長廷（右 2）和台灣文化中心主任

朱文清（右 1）聽取介紹

「格子設計」作品，保留竹管，四周再加上竹編為日本市場而創作的菊花型果盤《圓滿》

溫又柔與左起神戶華僑總會會長陸超、青年部副部長

潘宇、日台若手交流會代表加藤秀彥、青年部會員葉

翔太、大阪大學教授宮原曉、神戶大學台灣留學生會

會長黃柏瀧合影

《雖然媽媽說我不可以嫁去日本》首映
簡嫚書來日宣傳

【東京／採訪報導】由真人真事改編的電

影《雖然媽媽說我不可以嫁去日本》５月

２７日起率先在日本上映，當天在東京台

場舉行首映會，男女主角中野裕太和簡嫚

書及導演谷內田彰久、演唱日文版主題曲

的ｅｒｉｃｋａ　ｈｉｔｏｍｉ，以及原

著中的主人公茂木夫婦都現身和觀眾致意。

　電影《雖然媽媽說我不可以嫁去日本》

講述台灣女孩林意涵與日本人茂木洋路兩

人的異國戀故事。兩人於臉書相識，茂木

來到台灣旅遊後，兩人距離縮短，之後林

意涵到日本打工度假，出發前媽媽還特別

叮嚀絕對不能和日本人結婚，但她最後仍

嫁給茂木。

   電影以輕鬆幽默的方式，呈現遠距離戀愛

的掙扎，以及親情和愛情間的對抗，尤其

日本導演特別請到王彩樺演出媽媽

的角色，亦莊亦諧的演出，展現了

台灣演員的實力。

　簡嫚書在台灣已演出多部電影及

偶像劇，奠定文青的個人形象。這

次跨國演出，不僅要突破語言困

難，也要克服與自己的主角個性不

一樣，他說自己不會透過臉書談戀

愛，也希望現場觀眾透過臉書交友

要多小心。男主角中野裕太也說，

這是一個非常純愛的電影。

　在這部片中，除了到台灣拍攝之外，電

影中兩人從東京玩到長崎，其中一幕觀賞

富士山的景，實際拍攝時是沒有看到富士

山的。簡嫚書在現場即興的說 ｢ 沒有富士

山，但有ＭＯＧＩＳＡＮ ｣，只是現場的工

作人員包括男主角，因為不懂簡嫚書的笑

點，即興變成冷場。

　故事的真實主角茂木夫婦帶著小朋友來

到現場，茂木太太現在是服裝設計師，他

說電影裡的媽媽和小吃店老闆娘，都是台

灣社會真實存在的人物形象，希望透過電

影，台日觀眾能更加互相了解。

　茂木太太跟導演都在電影以隱藏版人物

現身，是送給觀眾的驚喜彩蛋，希望大家

看電影時仔細尋找，增加觀影樂趣。

《雖然媽媽說我不可以嫁去日本》男女主角、導演和茂木全家

福出席首映會

家 居 設 計 工 藝
展 現 台 灣 軟 實 力

　在日本不動產交易基本

上一切都是自由的，沒有

國籍限制，當事人住在什

麼地方也都沒有關係，只

要去法務局登記，就能合

法擁有不動產。

　許多人誤以為只要在日

本買不動產，因為自己名

下擁有日本的不動產，就

可以把住址登記在自己的

不動產，感覺跟住在日本

差不多，就好像是具有日

本住址了似的。

　然而外國人若沒有正式

的中長期居住權，即使居

住在當地，仍然還是個旅

人，名義上並不被承認是

日本居民。

　旅人和居住者的差別，

在於是否有「住民票」，

現在住在日本的外國人若

有中長期居留權，就能領

到「在留卡」，也跟日本

人一樣能去各地市區公所

請領「住民票」，因此也

同樣能登記日本的住址。

　換句話說，外國人若沒

有「在留卡」，就算擁有

再多日本的不動產或其他

產業，就算一年之中大多

數時間住在日本，也不被

承認是具有日本的住址。

　簡單的說，外國人是否

具有日本地址，決定性的

因素在於這個人是否擁有

合法居住在日本的簽證，

只擁有自己居住的一處不

動產，不算是日本住址，

但若擁有許多日本不動產

或在日本經營一些事業，

應該可以用經營管理事業

（物業）的理由申請居留

簽證，一般而言，只要需

要居留的理由正當，任何

人都能夠經由正式管道取

得居留簽證的。

　日本是個講求法治的國

家，只要依法行事，絕大

部分的問題都能夠迎刃而

解，從住址這件事也能看

見，在日本無論身分地位

如何，法律之前人人平等，

這點是非常難能可貴的。

( 本文作者：李道道，台灣

台北出身，日本中央大學

法學部畢業，目前在司法

書士法人黑澤事務所工作 )

        日本法律停‧看‧聽 

如何才算具有日本住址
《本專欄內容由黑澤事務所提供》
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所屬組織
社團法人　　 全國日本不動產協會

公益社團法人 全日本不動產協會社長 錢妙玲

株式會社大三元　東京都知事（１）第９７７１９號

地址：日本東京都豐島區西池袋4-19-4
網址：http://dsg140613.com/

電話：+81 03-5917-0727
E-mail: info@dsg140613.com

日本台灣商會連合總會

東京台灣商工會

世界華人商工婦女企管協會一般社團法人 在日台灣不動產協會

東京商工會

＜販売価格＞

98,000
＜販売価格＞

48,208 万円
税込み 万円

税込み

徒歩 分11浅 草 駅東京メトロ銀座線、東武伊勢崎線
徒歩 分13明 大 前 駅京王線

京王線 代 田 橋 駅 徒歩 分　8

フォルティーノ浅草R O O F 明大前

表面利回り　6.36％

※ 満室想定賃料 年額 29,292,000 円

　　ワンルーム部分 月額 897,000 円

　　シェアハウス部分 月額 1,544,000 円

表面利回り　5.83％ 
※満室想定賃料　年額 57,209,280 円

　　　　　　　　　　　　月額 4,767,440 円

ワンルーム（共同住宅）とシェアハウス（寄宿舎）
の混合タイプの新築 1 棟マンションです

一棟売りマンション

投 資 用 物 件

土地
・住　　所　東京都杉並区和泉二丁目

・面　　積　181.98 ㎡（約 55.04 坪）

・土地権利　所有権

・地　　目　宅地

・接　　道　東側幅員約 5.45m 公道、

　　　　　　北側幅員約 1.82m 公道

建物
・築 年 月　2017 年 4 月

・種　　類　共同住宅、寄宿舎

・構　　造　鉄筋コンクリート造陸屋根 4階建

・建物面積　合計 549.67 ㎡（約 166.27 坪）

・総 戸 数　27 戸（1R 部分：9室、

　　　　　　シェアハウス部分：18 室）

法令上の制限
・都市計画　市街化区域

・用途地域　近隣商業地域

・建ぺい率　80％

・容 積 率　300％

・防火規制　準防火地域

・高度地区　第二種高度地区

・日影規制　有（4h－2.5h高さ4m）

・第二種文教地区

・現　　況　賃貸中

・引 渡 し　相談

　取引態様　仲介

土地
・住　　所　東京都台東区浅草七丁目

・面　　積　387.38 ㎡（約 117.18 坪）

・土地権利　所有権

・地　　目　宅地

・接　　道　西側幅員約 22m 公道、南側幅員約 8m公道

法令上の制限
・都市計画　市街化区域

・用途地域　商業地域

・建ぺい率　80％　・容積率　500％

・防火規制　防火地域

・高度地区　最低限高度地区・東京都駐車場条例

・現　　況　賃貸中　・引渡し　相談

　取引態様　仲介

建物
・築 年 月　1988 年 11 月

・種　　類　共同住宅、店舗、事務所、作業所

・構　　造　鉄骨鉄筋コンクリート・鉄筋コン　

　　　　　　クリート造陸屋根地下 1階付 9階建

・建物面積　合計 1963.6 ㎡（約 594.01 坪）

・総 戸 数　40 戸（店舗：1室、事務所：1室

　　　　　　1DK：36 室、1LDK：2 室）

日本台灣交流協會新任理事長谷崎泰明
與 謝 長 廷 就 台 日 關 係 交 換 意 見

在 日 台 灣 不 動 產 協 會 回 台 參 展
提 供 最 新 最 好 又 正 確 的 日 本 房 市 資 訊

【東京／採訪報導】日本台灣

交流協會新任理事長谷崎泰

明，於６月２２日暨前任理事

長今井正和總務部長杮澤未

知，前往台北駐日經濟文化代

表處拜會駐日代表謝長廷，雙

方就今後台日關係發展交換

意見。

　 謝 長 廷 先

感 謝 前 任 理

事 長 今 井 正

在 任 內 促 進

台日關係外，

並 希 望 與 新

任 理 事 長 谷

崎 泰 明 有 更

多 互 動。 谷

崎 泰 明 也 說

能接任這個職位感到非常光

榮，感覺責任重大，會盡力促

進台日關係交流，他也對於台

灣在３１１東日本大地震時

的援助，深受感動，而目前

台日旅客一年互訪人數超過

６百萬人次，足以證明台日關

係友好。　

　謝長廷則感謝去年台南地

震及２０１４年高雄氣爆時

日本對台灣的協助，他也特別

提出台日在漁業談判上仍未

達共識，希望雙方繼續溝通，

在維護漁民生計前提下，提出

解決的方案。

　谷崎泰明曾任日本駐越南

特命全權大使和駐印尼特命

全權大使，熟知東南亞情勢，

謝長廷也就台灣正在推動的

新南向政策與谷崎泰明討論，

雙方也就兩岸關係、台美日關

係和台灣參與國際組織遭遇

的問題交換意見，希望藉由谷

崎泰明多年的外交經驗，對台

灣提出建議及幫助。

駐日代表謝長廷恭喜谷崎泰明 ( 左 ) 榮任日本台灣交流

協會理事長

【台北／採訪報導】全台灣最大的不動產

展銷平台 ｢ ＴＩＥＥ台灣國際房地產暨理

財投資展 ｣ 於６月９日至１２日在台灣世

貿一館登場，在日台灣不動產協會率領Ａ

ｌｌｉａｎｃｅ　Ｒｅａｌｔｏｒ、Ｋ．
Ｒ、ＩＤＥＬ、吉屋不動產、三富和新富、

磐石亞日Ｍｉｌｅｓｔｏｎｅ不動產和大

三元等７家日本不動產業展回台參展，希

望推廣日本不動產的魅力及正確交易知

識。

　配合投資人需求，此次參展廠商提供多

樣的中古及新建物件給投資人參考，地點

從北海道到福岡都涵蓋其中，同時也介紹

日本流行的投資理財標的，如整棟建築、

飯店或太陽能板等。其他如日語學校和學

生住宿資訊，也在現場提供相關諮詢。

　參展團員於展出期間安排各式專題演

講，邀請日本司法書士和宅建士親自上

陣，內容涵蓋日本不動產投資注意事項，

以及法律和市場狀況等，讓有心投資海外

房市的台灣投資人得到第一手的正確資

訊，避免網路或馬路消息讓投資人做出錯

誤判斷。

　在日台灣不動產協會曾協助許多台灣投

資人解決租金和稅金的問題，此次回台參

展，便是希望讓更多人認識這個團體，當

投資人遇到問題時，可以尋求在日台灣不

動產協會的協助，避免因語言不通造成誤

會及損失。協會方面也希望可以藉此機會

和台灣業界多交流，以成為台日不動產業

界的橋梁為目標。

　由於在日台灣不動產協會會員多為華僑

或華僑二代，僑委會也於６月９日當晚設

宴邀請參展團員，副委員長呂元榮特別出

席，希望了解在日僑民現況，並與協會代

表理事錢妙玲交換意見，了解僑委會對於

在日僑民在事業經營上可能提供的具體協

助。

　呂元榮表示，台日雙方除了在觀光及文

化交流十分密切外，去年台日貿易總額更

超過六百億美元，他並祝福協會參展順利

成功。錢妙玲則回應，台灣的僑務政策，

讓海外僑民如同有娘家一般可以依靠。因

應台灣投資客的需求，日本不動產業界也

為台灣年輕人提供許多就業機會。她希望

未來能與僑委會合作，為在日僑民提供更

多服務。

　參展的協會成員多為在日從事不動產的

年輕專業人員，僑委會也藉此機會了解海

外年輕世代的需求，年輕僑民也對僑委會

的政策及服務有更多認識。透過交流，對

日後的僑務政策激發出更多火花。

在日台灣不動產協會率 7家廠商回台參展

僑委會副委員長呂元榮 ( 左 ) 和在日台灣不動產協

會代表理事錢妙玲互贈紀念品

高 捷 嵐 電 簽 署 觀 光 合 作 協 議

高 捷 彩 繪 車 京 都 上 路

【京都／綜合報導】繼去年

６月８日和關東地區的著名

觀光鐵道 ｢ 江之島電鐵 ｣ 簽

署觀光合作協議後，高雄捷

運今年與關西地區京福電氣

鐵道株式會社的觀光

鐵道 ｢ 嵐電 ｣ 合作，

６月８日在嵐電嵐山

車站舉行觀光合作協

定典禮。

　典禮中由高捷顧問

陳瑞騰和京福電鐵社

長岡本光司共同主

持，駐大阪辦事處處

長陳訓養、京都府副知事城

福健陽、京都市市長門川大

作出席見證。彩繪著 ｢ 高捷

少女 ｣ 的 ｢ 高雄捷運號 ｣ 首

度在典禮中和大家見面，並

在典禮結束後由嵐山車站出

發。

　高捷顧問陳瑞騰致詞時表

示，去年和江之島電鐵簽定

觀光合作協定之後，讓更多

日本人了解高捷，此次則和

嵐電簽訂觀光合作協議，日

後將繼續向江之電和京福電

鐵學習經營行銷，提供更好

的服務。

　高捷此次和嵐電是由江之

電從中引介而成，當日高捷

同時也和江之電簽署延長觀

光合作協定效期。

來賓和高雄捷運號合照

僑委會與在日台灣不動產
協會交流　了解僑民需求
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無量壽佛♪歓迎参加祭改 (免費 )
毎月農暦初一、十五日収驚、消災、解厄。

如果無法親自来本宮就不収件。
本宮備有接送車輛、有需要者、請在前一天事先連絡。

本宮為服務廣大信衆、有需要之信衆、請準備有領、有袖子淡色上衣、黒色的不可。
由本人親自帯回純陽宮恭請神仙佛聖賢菩薩作主化解。
(一家族的上衣可以一人代表帯回)

宗教法人 日本大道院純陽宮
〒289-0216千葉県香取郡神崎町植房950-1
TEL：0478-72-1068或1899　FAX：0478-72-1089
董事長　玄駿　　　興建会長　玄胡明信

工作地點：埼玉縣越谷市內，最近車站為｢新越谷｣　｢南越谷｣
內　　容：工廠內作業（麵包製作）
薪　　水：【日班】時薪９１０円　　【夜班】時薪９４０円
時　　間：【日班】
　　　　　８：００～１７：００、９：００～１８：００
　　　　　１０：００～１９：００　※需加班
　　　　　【夜班】
　　　　　２０：００～翌日５：００
　　　　　２１：００～翌日６：００
　　　　　２２：００～翌日７：００　※需加班
　　　　　★上班時間可議
休　　假：每月９日（輪班制），歡迎周六、日可上班者
待　　遇：備有社會保險、備有宿舍
　　　　　制服租借（費用約４,１５０円）
　　　　　交通費全額支付（電車費）※自用車或自行車可議
應　　徵：歡迎電話詢問
　　　　　　應徵時請攜帶履歷書（需填寫並貼上照片）

日班

日班

夜班

時薪¥９１０ 夜班 時薪¥９４０

日
收
入
例

時薪９１０×８Ｈ
　　　　＋
加班２Ｈ（２,２７５）=¥９,５５５

時薪９４０×８Ｈ
　　　　＋
加班２Ｈ（２,３５０）
　　　　＋
深夜加給（１,４１０）=¥１１,２８０

工廠內作業（麵包製作）

＊日語能力：須能理解５０％的內容

收費職業介紹所　派　２７－ユ－３０１１２８

株式会社ユタカ　埼玉事業所
ＴＥＬ：０４８－９６０－５４３２（採用負責人）
越谷市西方2-21-13　会田ビル2-Ｂ  

打工　　麵包製作　　越谷市打工　　麵包製作　　越谷市

【東京／採訪報導】２０１７日本

酒ＦＡＩＲ於６月１７日在東京池

袋太陽城隆重登場，這個全世界最

大的日本酒活動，今年已邁入第

１１屆，活動包含「第１０５屆

２０１６年酒造年度全國新酒評鑑

會公開試飲會」和「第１１屆全國

日本酒ＦＡＩＲ」兩個部分，

民眾只要購票入場，就能品

嚐到今年度獲獎的日本酒。

　日本酒ＦＡＩＲ的主辦

單位日本酒造組合中央會，

和獨立行政法人酒類綜合研

究所共同舉辦「全國新酒

評鑑會」，以了解每年日本

酒的品質和製酒技術，從

１９１１年至今，已經超過百年歷

史。這次活動中的試飲會，提供

４３０種入選的日本酒，而這其中

的２２７種獲得金獎。這些獲得入

選的日本酒，都是從今年所生產的

８６０種日本酒中所選出，而全國

日本酒ＦＡＩＲ中，則可見到來自

４５個都道府縣的酒藏，展出他們

的自信之作。

　日本酒出口近年來成長快速，

根 據 日 本 財 務 省 貿 易 統 計，

２０１６年出口金額約１５５億，

和２００６年相比，１０年間成

長了２. ６倍。為了將日本酒推廣

到全世界，讓更多外國人品嚐到

它的美味，２０１７日本酒ＦＡ

ＩＲ特別在前一日晚間安排事前

宣傳活動，安排兩場英語日本酒

講座以及試飲會，邀請駐日各國

大使館人員參加。

　獲得２０１６年諾貝爾生理

學．醫學獎的東京工業大學榮譽

教授大隅良典，受邀以「來自酵

母的啟示和禮物」

為題，向大家介

紹「細胞自噬」

的研究內容。酒

類綜合研究所

理事長後藤奈

美，也親自向大

家 介 紹「 全 國

新酒評鑑會」，

以 及 品 嚐 日 本

酒的正確方式。

來自日本全國各地的 400 多種日本酒

【東京／採訪報導】被視為東京

下町的大田區，因為鄰近羽田機

場，是海外和日本文化交流的匯

集地。為了迎接２０２０年東京

奧運即將帶來的外國遊客人潮，

大田區首間現代藝術民宿Ｔｈｅ

ＡＯＣＡ（Ａｐａｒｔｍｅｎｔ

ｏｆ　Ｃｏｎｔｅｍｐｏｒａ

ｒｙ　Ａｒｔ , Ｔｏｋｙｏ）誕

生了。當街頭的塗鴉藝術遇上民

宿，又會產生什麼樣的火花呢？

　ＡＯＣＡ是不動產業者ＢＥＳ

Ｔ　ＷＡＹ和藝術團隊ＬＱＩＤ

的跨界合作，邀集活躍於美國和

日本的７位塗鴉藝術家和團體，

將自己想要傳達的想法和概念，

展現在「民宿」之中，從民宿外

觀、玄關、屋頂露台到房間內的

牆壁，都是藝術家自由揮灑的畫

布。

　整棟民宿共有１７個房間，包

含３間連接房。房間可區分為現

代日本風（Ｍｏｄｅｒｎ　Ｊａ

ｐａｎｅｓｅ）、軍事風（Ｍｉ

ｌｉｔａｒｙ）、美式風格（Ａ

ｍｅｒｉｃａｎ）和北歐風（Ｓ

ｃａｎｄｉｎａｖｉａｎ）等風

格，房間內的傢俱擺設也是創作

的一部分。有些房間是藝術家的

個人作品，有些則是不同藝術家

的共同合作。

　這次邀請到的

藝術家包含ＯＧ 

ＳＬＩＣＫ、Ｃ

ＯＯＫ和８１Ｂ

ＡＳＴＡＲＤＳ

團隊中的ＭＨＡ

Ｋ、ＹＯＳＨＩ

４７、井上純、

Ｎａｏｋｉ " Ｓ

ＡＮＤ " Ｙａｍ

ａｍｏｔｏ和Ｏ

Ｔ 等。 其 中 Ｏ

Ｇ ＳＬＩＣＫ，

從８０年代中便

展開創作，也和

不少品牌和商品

合作，並組成塗

鴉藝術創作團隊ＤＩＳＳＩＺＩ

Ｔ！，是塗鴉藝術界的傳奇人物。

　位於大田區巷弄中ＡＯＣＡ，

鄰近電車軌道，四周都是一般住

家，房客可以體驗當地居民的生

活環境。附近也有不少寺廟，旅

客可以來一趟「寺院巡禮」，體

驗東京下町風情。房間內除了床

鋪、桌椅和浴室等基本設備之外，

也設有一個小型的廚房，冰箱、

微波爐和電爐一應俱全，旅客

可以在旅途中自行下廚烹飪。在

１７間房間中，只有一間房間的

衣櫥內也有藝術家的作品，不妨

猜猜看是哪一間。

　由於目前仍在尋求投資者，正

式開幕時間仍未決定，但ＡＯＣ

Ａ希望藉由民宿的方式，提供旅

客一個了解現代藝術的機會，讓

原本給人危險或可怕的印象的「塗

鴉藝術」走入生活之中。當旅客

住進民宿中，有較長的時間去欣

賞塗鴉藝術的趣味，為旅程增添

更多不同的體驗。

２ ０ １ ７ 日 本 酒 Ｆ Ａ Ｉ Ｒ 一 次 品 嚐 ４ ０ ０ 多 種 日 本 酒

日本酒要怎麼選？

日 本 酒 推 向 全 世 界
諾貝爾得主大隅良典助陣

　日本酒有很多種類，例如風味

強勁的、味道較濃的或是熟成度

較高的，不同的種類也可搭配不

同料理。

　酒類綜合研究所理事長後藤奈

美建議，風味比較強的日本酒，

可以冰鎮後飲用；若是味道較濃

或是酸味比較強的，則可以加熱

後再喝，這類口味的酒，也適合

搭配味道濃郁的料理。

　對於初次嘗試日本酒的外國

人，要如何選擇呢？後藤理事長

建議，可以先選擇「吟釀酒」，

富有果香且味道比較甜，比較容

易入口。

來自大關株式會社

的「辛丹波 本釀

造」。大關清酒在

台灣相當受到歡迎

美式風格軍事風

現代日本風 北歐風

ＡＯＣＡ藝術民宿中的１７個房間有４種不同風格

體驗不一樣的民宿  東京大田區首間藝術民宿ＡＯＣＡ
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